

V0836/22
öffentlich



Ausschussgemeinschaft FDP/JU, Tränktorstraße 4, 85049 Ingolstadt

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Christian Scharpf

Datum 14.10.2022

Telefon (0841) 99 35 68 32
Telefax
E-Mail fdp.ju@ingolstadt.de

Gremium	Sitzung am	Beschlussqualität
Ausschuss für Finanzen, Liegenschaften, Wirtschaft und Arbeit	15.02.2023	Vorberatung
Stadtrat	28.02.2023	Entscheidung

Verkaufsoffene Sonntage

-Antrag der Ausschussgemeinschaft FDP/JU vom 14.10.2022-

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Scharpf,

die Ausschussgemeinschaft FDP/JU stellt hiermit folgenden Antrag:

1. Die Stadt Ingolstadt ermöglicht für die Innenstadt zwei verkaufsoffene Sonntage, beispielsweise zum Fest des Reinen Bieres, des Antikmarktes oder des Halbmarathons
2. Die Stadt Ingolstadt behält den verkaufsoffenen Feiertag anlässlich des Tages der deutschen Einheit bei.

Begründung:

Gemäß des in Bayern gültigen Bundesladenschlussgesetzes § 14 Abs. 1 dürfen Verkaufsstellen aus Anlass von Märkten, Messen oder ähnlichen Veranstaltungen an jährlich höchstens vier Sonn- oder Feiertagen geöffnet sein. Abs. 2. erlaubt bei der Freigabe die Beschränkung der Offenhaltung auf bestimmte Bezirke.

Das Ingolstädter Herbstfest schließt den Tag der Deutschen Einheit mit ein. Regelmäßig zieht es an diesem Feiertag außergewöhnlich große Menschenmengen auf das Fest und in die Innenstadt. Beide – Schausteller und Innenstadthändler - profitieren von einem verkaufsoffenen Feiertag, weil es viele Menschen auch aus der Region anzieht.

Viele Umlandgemeinden führen verkaufsoffene Sonntage durch: Manching, Kösching, Eichstätt usw. und die Erfahrungen sind durchwegs positiv: Menschen begegnen sich, plaudern und kaufen in entspannter, positiver Atmosphäre. Auch in Ingolstadt würde ein voS zu einer Belebung der Innenstadt führen. Die Effekte wären auch langfristig, weil die Innenstadt durch den Impuls wieder in die Wahrnehmung gerückt wird.

Zudem geben VoS dem stationären Einzelhandel ein Werkzeug um zum Einen im Konkurrenzkampf gegen den Globalen Onlinehandel bestehen zu können und zum Anderen der aktuellen Kaufzurückhaltung entgegen wirken zu können. Während der stationäre Einzelhandel dem Bundesladenschlussgesetzen unterliegt, hat das Internet 24 Stunden pro Tag und 7 Tage pro Woche geöffnet.

Viele Grüße

gez.
Jakob Schäuble
Stadtrat

gez.
Veronika Hagn
Stadträtin

gez.
Dr. Markus Meyer
Stadtrat

gez.
Karl Ettinger
Stadtrat